

PRESENTACIÓN DEL LIBRO DE:
MARCO GARCÍA DE LA LUERNA, PENSAR LA POLÍTICA

Alfredo Jozelynn-Hall Leloir¹

Tengo una enorme admiración por Marcos García de la Llera, desde que leí, hace ya muchos años, su libro sobre la Guerra Civil de 1891. Siempre me ha impresionado su capacidad de aportar a la reflexión histórica el rigor, la precisión y esa habilidad sutil a la hora de argumentar y refutar, que es propia de la filosofía, y que constituye, además, uno de los sellos más sobresalientes de la obra de este autor. Muy pocos de nuestros historiadores, por no decir corintios en una mano, tienen la competencia para pensar la historia en grande, o lo que es lo mismo, pensarlo filosóficamente. Mario Górgora es uno de ellos. Gabriel Salazar, en nuestros días, también, y como que ahí, se nos agotan los dedos, o mejor dicho, nos subran. Por consiguiente no debiera ser sorprendente la excusión que periódicamente hace nuestro autor en campos como el filosófico. En el fondo, García de la Llera suple una necesidad que, desde la historia en escrito sentido disciplinario, es decir, los historiadores profesionales, simplemente no se cumple. La gran virtud de ello es que nos permite discutir y dissentir, virtudes no muy practicadas por el "gremio" histórico (qué término más ridículo y corporativista!), aunque hay algunas excepciones; las que han leído del revisionismo histórico su propósito fundamental, vale decir, los meros. La historia es un enorme caudal de problemas que admite supuestos distintos, clarificaciones, posicionamientos duras, en fin, interpretaciones que nos interpelan y hacen posible iniciar un debate, un diálogo fructífero que pone a prueba nuestros propios planteamientos revisionistas. Alude a este aporte de García de la Llera, porque como ya vimos, no todo en este nuevo y lúcido ensayo suyo, me convence, sin perjuicio de que en lo grueso no puedo sino compartir y apreciar el esfuerzo esclarecedor que adela.

Dicha recién que *Pensar la política* es un muy lúcido ensayo. Uno de sus varios méritos es que hace una revisión de una serie de tópicos que configuran nuestra concepción de la política, o para ser más exactos, el problema del estado actual de nuestra concepción de la política. Después de leer estos distintos artículos uno se queda con la impresión que, efectivamente, pensar la política, a estas alturas, supone el tener que repensarla a la luz de nuevos escenarios como el de la globalización y el neoliberalismo. Con todo, nuestro autor no se detiene únicamente aquí, aunque estos son los principales referentes que encienden su reflexión. Este libro tiene la virtud, además, de encarar nuestra situación más allá de un referente de última hora, trayendo a la discusión aspectos no menos cruciales y más históricos que actuales, como serían el siglo recién pasa-

¹ Alfredo Jozelynn-Hall Leloir es licenciado, D. Phil. Oxford. Director del Instituto de Estudios Humanísticos y Bibliotecario de la Universidad Diego Portales a la vez que profesor de la Universidad de Chile. Es también autor de numerosos libros, los más recientes: *Misión General de Chile. I. El Período de la Dicción* (Barcelona, 2000), y *La Caja Popular* (Santiago, 2004).

Presentación del libro de Marcos García de la Huerta

[artículo]Alfredo Jocelyn-Holt Letelier.

Libros y documentos

AUTORÍA

Jocelyn-Holt, Alfredo

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Presentación del libro de Marcos García de la Huerta [artículo]Alfredo Jocelyn-Holt Letelier.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)